



上尾市立原市小学校  
第2学年 学年だより  
12月号

## お願いとお知らせ

### ○ランランフェスティバルについて

12月18日（木）11:00～11:30にランランフェスティバルを下校庭で行います。（終了時刻は早まる可能性があります。）5年生にお手伝いをしてもらってシャトルランを行います。6月に行ったシャトルランよりも記録を伸ばし、運動することの楽しさを感じ、今後の体力つくりへの意欲を高められるよう支援してまいります。

児童の体調管理を徹底して頂き、当日は全員が元気に参加できるようにご協力をお願いします。校内の応援場所は、下校庭に設置しております。予備日は12月19日（金）になります。

### ○上尾市立小学校学力調査について

実施日：12月16日（火）

調査教科：国語・算数（各40分）

出題範囲：国語 2年下 p.56 かん字のひろば④まで

算数 2年下 p.26かけ算(1)まで※「10長方形と正方形」は範囲外とする。

本市の児童の学力の実態の把握と、課題の改善のため、2年生以上の学年で年1回の学力調査が行われます。漢字の読み書き、基礎計算だけでなく、国語では長文の読解や作文、算数では複雑な文章問題や長さ・かさの単位、時計などが出題されます。自学で復習に取り組むようご家庭でもお声かけください。

### ○書きぞめの練習が始まります

12月中旬から書きぞめの練習が始まります。毎日フェルトペン（極太、記名したもの）を連絡袋に入れて持たせてください。

### ○九九について

九九の学習も後半に入りました。先日もお伝えしましたが九九の学習は、2年生でいちばん大切な学習のひとつでもあります。現在、九九を確実に覚えるために、九九頑張りカードに取り組んでいるところです。おうちの人のサインがもらいたら、学校でもチャレンジし、すらすら言えたら合格となります。お忙しいところ恐れ入りますが、学校と家庭とが力を合わせて、2学期中の全段合格を目指したいと思っています。ご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

### ○「特別の教科 道徳」の様子 ~だんごむしのまるちゃん~

「だんごむしのまるちゃん」というお話で道徳の授業を行いました。だんごむしのまるちゃんは丸くなる練習に飽きて散歩していたとき、葉っぱと共に飛ばされてしまい、戻ろうと試行錯誤しているうちに丸くなるのがうまくなっていたというお話を。「自分がやるべきことを最後までがんばるためにはどうしたらよいだろう」というテーマで話し合いを行いました。赤とんぼにほめられたまるちゃんの気持ちを考えることで、「算数で計算の仕方が分からないときに友達が教えてくれた」「お母さんが励ましてくれたから、すらすら音読ができるようになった」などと、頑張るときにはいつも支えてくれる人が身近にいることに気付いていました。授業の最後には、「友達に、先にあいさつすること」「学校から帰ったらすぐに宿題をやること」「せんたくものをたたむこと」「そろばんのおけいこ」「ピアノの練習」など、子供たちそれぞれが頑張っていることを発表し合いました。